

# MAURE BADMINTON CLUB

Association régie par la loi du 1er juillet 1901 déclarée à la sous préfecture de Redon le 7 juin 1999 n° de dossier W352000394

Affiliée à la Fédération Française de Badminton n° d'affiliation BRE.35.95.027

Agrément Jeunesse et Sports n°99 35 S 45 n° SIREN 447 774 845 n° SIRET 447 774 845 00013

Déclaration d'établissement n° ET001454

Affiliation A. N. C. V. Coupon Sport N° 530050

Affiliation A. N. C. V. Chèque Vacances N° 198039 Siège social : Maison des Associations Rue du Stade 35330 MAURE DE BRETAGNE Site Internet : http://www.maurebadmintonclub.fr

# Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 6 juin 2008.

L'an deux mille huit et le vendredi 6 juin à 19 heures 00 les membres de l'association dénommée Maure Badminton Club (MBC), dont le siège social est à la Maison des Associations, Salle Omnisports, Rue du Stade, 35330 MAURE DE BRETAGNE, se sont réunis en assemblée générale ordinaire, à la salle annexe de la mairie de Campel, sur convocation du comité directeur par lettre simple et par annonce dans Ouest-France conformément aux dispositions des statuts.

Il a été dressé une feuille de présence qui a été signée par chaque membre présent, au moment de son entrée en séance, tant à titre personnel qu'en qualité éventuelle de mandataire.

# Membres de l'association :

Présents: 41. Absents: 77.

# Membres du Comité Directeur :

*Présents*: Samuel HOCHARD, Jean-Marie CONSTANT, Natacha BERTIN, Stéphanie CORDION, Aurélien LAURENT, Valérie BILY, Clément BEBIN, Olivier BILY, Maike BOUCHARDY, Patrice BUIS, Anne-Laure GUEHENNEUC, Frédéric GUILLAUME, Gaëtan MONVOISIN, Fabrice PINEL et Benjamin ROUSSEAUX

Pas d'absent.

M. Samuel HOCHARD préside en sa qualité de Président de l'association ; M. Aurélien LAURENT est secrétaire de séance en sa qualité de Secrétaire de l'association.

Le Président ouvre la séance en remerciant de leur présence tous les adhérents, ainsi que leurs familles et amis, les membres du comité directeur, Mme Patricia BELLESOEUR, Adjointe de la Mairie de Maure de Bretagne et Vice-Présidente de l'Office Intercantonal

d'Animation Sportive Maure-Pipriac, Mme Anne-Marie WESTER, Adjointe aux Sports de la Mairie de Campel, M. André COUDRAIS, Adjoint aux Sports de la Mairie de Mernel, M. Olivier FROUIN, Président du Comité Départemental de Badminton d'Ille-et-Vilaine, M. Pierre-Yves REBOUX, Conseiller Général du canton de Maure de Bretagne et Président de la Communauté de Communes du Pays de Maure de Bretagne, M. Jean-Claude TROCHET, Adjoint aux Sports de la Mairie de Maure de Bretagne et de la Communauté de Communes du Pays de Maure de Bretagne.

Le Président constate que les membres présents et représentés sont au nombre de 41 et qu'en conséquence l'assemblée peut valablement délibérer.

Le Président dépose sur le bureau de l'assemblée et met à la disposition de ses membres par diffusion de quelques copies dans l'assemblée :

- les statuts actuels de l'association
- un exemplaire de la convocation de l'assemblée
- les pouvoirs des membres représentés
- la feuille de présence certifiée exacte
- le bilan financier année civile 2007, le bilan financier année sportive 2007/2008, le budget prévisionnel année civile 2008, le budget prévisionnel année sportive 2008/2009
  - le projet de procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 8 juin 2007.

Le Président déclare que tous les documents devant, d'après les dispositions légales et statutaires, être communiqués aux membres de l'association avant la tenue de l'assemblée, l'ont été dans les délais imposés.

L'assemblée lui en donne acte.

Le Président rappelle que l'ordre du jour de l'assemblée est le suivant :

- 1- Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 8 juin 2007
- 2- Rapport moral du Président (Samuel HOCHARD)
- 3- Rapport financier de la Trésorière (Natacha BERTIN)
- 4- Rapport sportif de la saison par les différents responsables :
  - Equipe 1 (Anne-Laure GUEHENNEUC)
  - Equipe 2 (Aurélien LAURENT)
  - Equipe 3 (Gaëtan MONVOISIN)
  - Equipe 4 (Olivier BILY)
  - Equipe 5 (Fabrice BARTEAU)
  - Seniors Individuels (Aurélien LAURENT)
  - Jeunes (Samuel HOCHARD)
  - Détente (Jean-Marie CONSTANT)
  - Organisation (Olivier BILY)
  - Communication (Fabrice PINEL)
  - Formation (Samuel HOCHARD)
- 5- Questions diverses
- 6- Elections

# 1-Vote du procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 8 juin 2007.

Lecture est donnée du projet de procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du vendredi 8 juin 2007. Il ne suscite aucune remarque ni commentaire.

#### *Vote n°1*

Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du vendredi 8 juin 2007 Le procès verbal de l'assemblée générale ordinaire du vendredi 8 juin 2007 est adopté à l'unanimité.

# 2-Rapport moral du président :

Le président présente son rapport moral de la saison écoulée.

« A l'heure de présenter le bilan de la saison 2007/2008, j'ai envie de parler d'un bilan mi-figue, mi-raisin. Je pense que beaucoup de clubs s'en satisferaient et le considéreraient comme plus qu'honorable, mais nous sommes une équipe de dirigeants ambitieux et exigeants , et, si j'ai envie de mettre en valeur les points positifs, il faut savoir également souligner les aspects négatifs.

Premier domaine à évoquer : les effectifs. Nous fonctionnons maintenant depuis plus de deux ans sans la salle des sports de Maure et cet état de fait marque profondément la vie de notre association. La première année, nous avions perdu près de 50 adhérents, soit près d'un tiers de nos licenciés. Si les adultes avaient fait des efforts pour rester fidèles au club en supportant les distances et le manque de confort des salles, comparé à ce que nous avions sur Maure, c'est surtout chez les jeunes, qui ne sont pas maîtres de leurs déplacements, que notre population avait chuté. Cette saison a été marquée par une nouvelle perte d'effectifs chez les adultes, notamment le public qui évolue entre loisir et compétition. Je pense qu'après un an d'efforts, il y a eu un certaine lassitude des conditions que j'ai évoquées tout à l'heure. Heureusement, la mairie de Mernel nous a donné un sacré coup de pouce en nous cédant un créneau supplémentaire pour y déplacer le créneau poussins-benjamins qu'on avait du mal à faire vivre à Lieuron, ce qui nous a permis d'accueillir beaucoup plus de jeunes. Au total, nous étions donc 113 cette saison, soit une dizaine de plus que l'an dernier, mais toujours une trentaine de moins qu'en 2006. La réouverture de la salle des sports de Maure devrait nous permettre de revenir dans un premier temps à un effectif approchant les 150 joueurs.

Deuxième domaine : les finances. Nous avons été plusieurs saisons à tirer le diable par la queue et à se retrouver souvent dans le rouge au soir de l'assemblée générale. Nous avions annoncé depuis 3 ans notre volonté de revenir à des finances plus saines, afin de repartir à chaque rentrée avec un petit peu d'avance. Nous étions dans un premier temps revenus à l'équilibre en 2006 et 2007. Aujourd'hui, pour la première fois depuis 2001, nous clôturons l'exercice avec des disponibilités financières suffisantes pour préparer la prochaine saison. Même le livret, ouvert en 2002, a enfin pu être utilisé, alors qu'il avait du mal jusqu'ici à approcher des 20 Euros. Nous tenons à ce sujet à remercier tous les partenaires qui nous subventionnent : la Communauté de Communes du Pays de Maure de Bretagne, la Direction Départementale de la Jeunesse et des Sports et le Conseil Général d'Ille-et-Vilaine.

Troisième point : les dirigeants. Jamais nous n'avons eu une équipe de dirigeants aussi nombreuse et aussi investie. Je pense que beaucoup de clubs aimeraient compter dans leurs effectifs des Jean-Marie Constant, des Aurélien Laurent, des Natacha Bertin, des Olivier et Valérie Bily, des Gaëtan Monvoisin, des Fabrice Pinel, j'en passe et des meilleurs, pour

participer à la vie de leur association. Beaucoup des personnes qui s'investissent, soit dans le comité directeur, soit comme bénévoles dans nos différentes manifestations, sont très présents. Ce qu'il nous manque peut être, ce sont des bénévoles occasionnels, qui s'investiraient pour une journée ou une demi-journée dans l'année. Souvent, les personnes qui font une demi-journée de buvette, l'ont déjà fait sur le tournoi précédent ou le feront sur le suivant. C'est positif, car cela souligne la qualité de leur investissement, mais ils auraient parfois besoin d'être relayés, surtout quand ce sont les mêmes personnes qui exercent des responsabilités toutes les semaines dans le club et qu'ils ont parfois du mal à assumer.

Voici donc un état des lieux de notre structure, qui sera détaillée lors du compte rendu des différentes commissions. Je n'ai pas encore parlé de sport, alors que c'est le cœur de notre activité. Le bilan est à l'image de notre structure : le club est assez performant, mais, comptetenu de nos objectifs ambitieux, certains restent à atteindre.

Au niveau collectif, notre équipe fanion a encore échoué dans sa quête de montée en Nationale 3 et rien ne garantit que cet objectif soit atteint dans un an vu le niveau homogène et élevé de la Régionale 1. Mais, si notre structure n'est peut être pas encore complètement prête à évoluer au niveau national (je pense notamment à l'indisponibilité de la salle des sports et à notre déficit en officiels, arbitres et juges arbitres, suffisamment actifs), il faut quand même souligner notre constance au plus haut niveau régional, surtout que dans le même temps, l'équipe réserve promue en Régionale 2 a rempli son contrat en y obtenant le maintien. Un autre point positif est à souligner : la création d'une cinquième équipe en septembre dernier, qui a évolué en Départementale 5 et qui a permis à de nouveaux joueurs de se lancer dans le grand bain de la compétition.

Au niveau individuel, l'aspect le plus positif est notre performance dans les classements les plus élevés (A-B-C). Nos joueurs y obtiennent depuis plusieurs saisons de très bons résultats et continuent à progresser, à l'image de Clément Bébin, Champion de Bretagne en Double Hommes B avec son frère pour la deuxième année consécutive. A l'opposé, nous sommes beaucoup plus en difficulté sur les premiers classements. Un fossé s'est creusé entre un groupe d'une dizaine de compétiteurs qui évoluent parmi les 100 premiers bretons et nos joueurs non classés ou D, dont certains sont très motivés et performants, mais qui sont finalement trop peu nombreux. Cela est sûrement dû à baisse de nos effectifs chez les seniors et donc de notre réservoir de joueurs potentiels. J'aimerais également déplorer la fréquentation un peu irrégulière et souvent insuffisante de notre créneau seniors Elite, pour lequel nous salarions Mélina Pavy, titulaire d'un BEES 1 Badminton. Mais nous sommes sans doute victimes de notre situation géographique, qui fait que nos joueurs travaillent ou font leurs études souvent loin de Maure de Bretagne et par conséquent ne sont pas toujours disponibles.

Concernant les jeunes, où nous avons obtenu ces dernières années des résultats exceptionnels, on pourrait voir une certaine perte de vitesse. Pour la première fois depuis 2001, nous n'avons aucun jeune joueur Champion de Bretagne en simple et, pour la première fois depuis 2002, aucun n'a réussi à se qualifier pour la phase finale du Championnat de France individuel. Mais il ne faut être trop gourmand, nos joueurs restent très performants, notamment deux d'entre eux, Nicolas Perrinel et Amélie Soulaine, qui évoluent régulièrement au plus haut niveau national. Parallèlement, et cela est très positif, nous avons relancé un groupe de compétiteurs jeunes important et motivé sur le circuit départemental et ils y ont obtenu des résultats. Ainsi, pour la première fois depuis la création du club, nous comptons des joueurs dans le Top 100 régional de chaque catégorie d'âge. Ils n'évoluent pas tous au même niveau de jeu, mais cela montre une certaine homogénéité.

Voici donc pour le bilan sportif. J'aimerais donc conclure en ouvrant sur la rentrée prochaine, où il me semble que deux évènements clés peuvent jouer un rôle majeur dans l'avenir de notre association :

- la réouverture de la salle des sports de Maure bien entendu, qui va nous permettre de retrouver des conditions de pratique luxueuse et les conséquences, pour nous, seront nombreuses, notamment en terme d'effectifs et d'organisation de manifestations. Nous attendons cet événement depuis plus de 2 ans, et, plus il approche, plus il nous semble s'éloigner
- les discussions qui se passent actuellement au sein des communautés de communes de Maure et de Pipriac concernant l'avenir de l'Office des Sports Intercantonal. Si la décision de franchir le cap financier qui permettra de pérenniser les postes est prise, elle assurera aux associations sportives une qualité d'encadrement assez exceptionnelle sur le long terme. C'est encore plus vrai pour nous, car, pour la première fois, l'Office compte parmi ses salariés un éducateur titulaire d'un diplôme d'état spécifique badminton, Gaëlle Auneau, que beaucoup d'entre vous connaissent, et qui, avec Franck Jourdan toujours présent, apportera pour notre discipline des garanties indéniables de compétence.

Au vu de ces deux éléments, nous pouvons donc envisager, je l'espère, des saisons à venir pleines de succès et conformes à des ambitions qui doivent rester élevées.

Le rapport moral du Président ne suscite aucune question.

# *Vote* $n^{\circ}$ 2

Approbation du rapport moral du président Le rapport moral du Président est approuvé à l'unanimité.

# 3-Rapport financier de la Trésorière :

La trésorière Natacha Bertin présente son rapport financier.»

« Je vais commencer par le résultat de l'année civile 2007. Sur les licences, on a fait à peu près 3000 € d'excédent, ce qui nous sert entre autres à participer aux frais d'inscriptions des tournois. Les inscriptions pour les compétitions jeunes ont été d'environ 1000 € et celles des adultes d'environ 450 €.

Les produits d'animation, c'est-à-dire les recettes suite aux tournois qu'on organise, la vente de volants et raquettes, les repas qu'on organise s'équilibrent avec les charges d'animation.

Les aides et les subventions nous permettent d'assurer les salaires et les charges des salariés et l'achat de volants.

On arrive au final avec un excédent de 538 €. »

*Vote n°3* 

Approbation du résultat financier 2007 Le résultat financier 2007 est approuvé à l'unanimité. « En ce qui concerne le budget de l'année 2008, qui est déjà entamée, on prévoit des dépenses, qui s'élèvent au total à 17492 € avec plus de tenues et un achat de textile. »

# Vote n°4

Adoption du budget prévisionnel 2008 Le budget prévisionnel 2008 est adopté à l'unanimité.

« Je vais maintenant passer au résultat de l'année sportive 2007/2008 qui est plus significatif que l'année sportive.

On a dépensé au total 15600 € avec 1400 € d'inscriptions aux compétitions, des achats pour les rencontres et les tournois, des achats de volants et les salaires et charges des salariés.

En compensation de ces dépenses, on a des plus sur les licences et les tournois qu'on a organisés. Les aides et les subventions nous sont indispensables pour assurer les autres dépenses administratives et de fonctionnement.

Ce qui nous fait un excédent de 1000 € pour cette année. »

#### Vote n°5

Approbation du résultat financier 2007/2008 Le résultat financier 2007/2008 est approuvé à l'unanimité.

« Pour le budget de l'année sportive suivante, on compte à peu près sur 150 licenciés. On prévoit l'achat de textile et de volants, ainsi que l'organisation de plusieurs tournois. Ce qui nous fait au total une augmentation des dépenses d'environ 3000 €. »

#### Vote n°6

Adoption du budget prévisionnel 2008/2009 Le budget prévisionnel 2008/2009 est adopté à l'unanimité.

Augmentation du tarif fédéral : 39,00 € à la place de 37,85 € pour un adulte et 31,47 € à la place de 30,42 € pour les jeunes.

Avec des tarifs clubs qui resteraient identiques, la part club serait de 21.00 € pour un adulte et de 13,53 pour une jeune. Le seuil qui est souhaité par le comité directeur est de rester sur une part club de 20 € pour les adultes et 15 € pour les jeunes. Avec un maintien des tarifs actuels, le manque à gagner chez les jeunes est en partie compensé par le léger surplus chez les adultes. La proposition est donc de maintenir les tarifs pour la saison prochaine, mais une augmentation est à prévoir dans un an.

Tarifs des licences proposés pour la saison 2008/2009

Adultes : 60.00 €. Jeunes : 45.00 €.

Attention, ces tarifs ne comprennent pas l'abonnement à la revue fédérale, que vous pouvez souscrire pour 2.00 € supplémentaires.

#### *Vote n°7*

Adoption des tarifs des licences pour la saison 2008/2009 Les tarifs des licences pour la saison 2008/2009 sont adoptés à l'unanimité.

# 4-Rapport sportif de la saison 2007/2008 :

Chaque capitaine ou responsable présente le bilan de la saison écoulée.

# CHAMPIONNATS PAR EQUIPES

Anne-Laure Guéhenneuc, capitaine de l'équipe fanion, en Régionale 1, dresse son bilan.

« Tout d'abord je voudrais remercier tous les joueurs qui ont joué en équipe première cette année, que ce soit les titulaires : Stéphane Motais, David Lanrivain, Clément Bebin du côté des garçons et Lise Perrinel, Sandra Rousseaux et moi-même du côté des filles, mais également les remplaçants sans qui nous n'aurions pu aligner une équipe complète lors de certaines journées. A ce titre, je tiens à remercier Benjamin Rousseaux, Nicolas Perrinel, Samuel Hochard, Aurélien Laurent et Benjamin Bouchardy.

Du côté des résultats, l'objectif de début de saison était la montée en Nationale 3. En terminant 3<sup>ème</sup> de notre poule, composée de 10 équipes, nous ratons de peu la montée en nationale pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive, puisque seul le premier du championnat monte à l'échelon supérieur. C'est donc un résultat quelque peu décevant dans championnat qui était pourtant à notre portée, mais qui peut s'expliquer par plusieurs journées marquées par des blessures, je pense notamment à la J2 où nous encaissons 2 défaites qui n'avaient pas lieu d'être.

L'objectif de la saison prochaine sera de réussir à décrocher une place en Nationale 3, malgré un championnat qui s'avère plus relevé que celui de cette saison, où un certain nombre d'équipes pourraient nous barrer la route. »

Aurélien Laurent, capitaine de l'équipe 2, dresse son bilan :

- Valérie BILY, Sandra LEBRETON et Hélène MIRY
- Samuel HOCHARD, Olivier FROUIN, Fabrice PINEL, Nicolas PERRINEL et Aurélien LAURENT
- Remplaçantes : Emilie FEVRIER et Vanessa EDET

L'équipe évoluait pour la première fois en Régionale 2 suite à sa montée de D1 la saison dernière. Elle termine 4<sup>ème</sup> de sa poule sur 8 clubs.

La saison prochaine elle évoluera donc toujours au niveau régional mais en Régionale 3 suite à la refonte du championnat.

L'objectif de la saison était le maintien. Le contrat est rempli avec une belle 4<sup>ème</sup> place. Effectif quasiment au complet toute la saison. Le but était de tourner au niveau des 5 garçons avec l'équipe première pour être 4 dans chaque équipe pour pallier d'éventuelles blessures. Malheureusement avec les absences et les blessures les équipes se sont retrouvées plusieurs fois avec 3 hommes seulement. Pas ce problème là avec les filles puisqu'elles n'étaient que 3. Les 2 juniors Lise et Sandra, suite à leur montée en équipe 1<sup>ère</sup>, ont laissé leur place à Valérie, Sandra et Hélène. Bravo à nos 3 filles qui ont persévéré toute la saison malgré la différence de niveau qu'elles ont pu rencontrer.

Félicitations et merci encore à toutes les joueuses et joueurs de l'équipe pour cette saison et rendez-vous la saison prochaine en Régionale 3. »

Gaëtan Monvoisin, capitaine de l'équipe 3, en Départementale 3, Poule B, dresse son bilan :

« *Présentation de l'équipe* :Ophélie Mézière, Vanessa Edet, Emilie Février, Benjamin Bouchardy, Benjamin Rousseaux, Jean-François Touzet et Gaétan Monvoisin

L'équipe a évoluée en 2<sup>ème</sup> division cette année grâce à une 2<sup>ème</sup> place obtenue l'année dernière.

L'objectif pour cette saison était le maintien, avec une nouvelle équipe après la montée de Valérie Bily et de Sandra Lebreton, remplacées par Ophélie Mézière et Emilie Février chez les dames et de Benjamin Bouchardy.

Il y a eu un bon début de saison avec 2 victoires et une défaite. Après on a eu un gros passage à vide avec 7 défaites consécutives dont 4 sur le score de 4-3, et là on peut avoir des regrets surtout en doubles hommes avec aucune victoire. Tout s'est joué à la dernière journée, pour nous maintenir, il nous fallait gagner notre rencontre et compter sur la défaite de Janzé qui jouait contre le 2ème du classement. On gagne 5-2 contre Guichen et on fait une très bonne rencontre malheureusement Janzé fait une perf en gagnant 4-3. On finit 11ème sur 12, et au vu de la dernière journée on peut vraiment être déçu.

Merci à toutes les personnes qui sont venues nous encourager et aux mamans qui nous ont fait des gâteaux pour les journées à domicile.

L'année prochaine retour en 3<sup>ème</sup> division ou là faudra viser la montée. »

Nota : suite à la refonte du championnat de Régionale 3, l'équipe a été repêchée en Départementale 2.

Olivier Bily, capitaine de l'équipe 4, en Départementale 4, dresse son bilan :

« Objectif atteint pour cette saison : MAINTIEN certes, mais surtout pour l'ambiance et le plaisir des joueurs à jouer ensemble malgré quelques blessures. Certains ont ainsi dû jouer à des postes pas évident. Je pense à LOIC qui a assuré le simple 1 les ¾ de la saison, alors qu'il préfère le double. Il n'en a fait aucun. Merci LOIC.

Nous nous maintenons sur le fil en D4 grâce aux victoires contre Bruz, Guignen, Guipel et à la victoire surprise contre Montauban. Nous terminons 9<sup>ème</sup> sur 12 équipes engagées. Au mois de décembre, on était mal parti, on m'a proposé d'autres joueurs en renfort. J'ai fait le choix de maintenir l'équipe et je ne le regrette pas aujourd'hui

L'équipe s'est composée de 3 Filles et 4 Hommes

LES FILLES: Florence GUICHARD, Gwenaëlle MENAGER et Christelle MONNIER LES HOMMES: Anthony BOULOT, Loïc LAMANDE, Laurent HOCHARD et moi même.

Avec en renfort, FREDO, ET SYLVIE et ELODIE de la D5 pour remplacer nos blessés. NOUS LES REMERCIONS.

Pour l'année prochaine, si le nombre de filles voulant faire de la compétition est suffisant, Avoir une fille supplémentaire nous permettrait d' obtenir plus de souplesse d'organisation et de palier aux absences sans pénaliser les autres équipes.

Je remercie les joueurs pour leur bonne humeur, pour leur enthousiasme. Aucun ne m'a fait défaut.

L'année prochaine, si l'effectif le permet, reste au moins le même, nous pouvons être plus ambitieux et fixer des objectifs de milieu/haut de tableau. Pour le capitanat, on verra d'ici septembre. Pour la prochaine saison, si un membre de l'équipe souhaite prendre le capitanat, je lui laisserai. Cela fait un certains nombre d'années que je suis capitaine, j'ai peu joué ces deux

dernières années, j'habite loin, vous comprendrez que j'hésite à repartir... Ce sont des raisons personnelles, j'ai eu plaisir à être votre capitaine. Encore félicitations à la D4 et bonnes vacances à tous. »

Fabrice Barteau, capitaine de l'équipe 5, créée cette saison et engagée donc en Départementale 5, étant absent, une courte présentation de l'équipe est faite. Elle permettait à de nouveaux joueurs de découvrir la compétition. Si les débuts ont été difficiles, l'ambiance a toujours été au rendez-vous. L'équipe a remporté ses premiers matchs puis ses premières rencontres. Elle termine 8<sup>ème</sup> sur 11. Un bilan largement positif.

# **SENIORS INDIVIDUELS**

Responsable de la compétition seniors, Aurélien Laurent dresse le bilan de la saison :

# 1) Séniors individuels classés

Entraînements le mercredi à Mernel avec un effectif réduit tout au long de la saison, c'està-dire une moyenne de 5 à 6 joueurs encadré par Mélina PAVY (salariée du club). Malgré cela une forte participation des joueurs aux différents tournois organisés par les clubs bretons, ainsi que dans les régions voisines comme la Normandie. Cette participation concerne environ 20 joueurs (soit 2/3 des joueurs classés) pour un total approchant les 160 inscriptions sur un tournoi (soit 8 tournois par joueur en moyenne sur la saison contre 5 la saison dernière).

# 2) Séniors individuels non-classés

Entraînements le jeudi à Lieuron. Créneau qui était encadré par une intervenante de l'Office Gaëlle AUNEAU. Il y a eu une baisse de l'effectif en 2<sup>ème</sup> partie de saison après la trêve hivernale.

Peu de participation au bon nombre de tournois en Bretagne. Sur la vingtaine de joueurs non-classés, à peine 5 joueurs ou joueuses se sont inscrits à au moins 1 tournoi malgré le système qui a été mis en place depuis 2 saisons qui est une participation financière de la part du club pour l'inscription aux 3 premiers tournois par joueur afin justement de les inciter à s'inscrire aux tournois.

# 3) Bilan

La communication pour les inscriptions sera sans doute meilleure lors de la réouverture de la salle de Maure. Une nouvelle bonne saison tout de même avec de nombreuses victoires en tournois.

Remerciements aux entraîneurs : Gaëlle AUNEAU (intervenante de l'Office) et Mélina PAVY (salariée par le club).»

#### **JEUNES**

Le bilan est dressé par Samuel Hochard.

«L'entraînement des jeunes était organisé cette saison en quatre créneaux : le Babybad, pour les 4-6 ans, le lundi à Mernel de 17 h 15 de 18 h 15, encadré par Patricia Laurent (salariée par le club) et moi-même ; le créneau benjamins-minimes le mercredi à Mernel de 17 h 00 à 18 h 30, encadré par Aurélien Laurent, bénévole du club ; le créneau poussins-benjamins, le jeudi à Mernel de 17 h 00 à 18 h 30, encadré par Gaëlle Auneau (Office des Sports) et moi-même ; enfin, le créneau Elite, tous les samedis à Mernel de 10 h 30 à 12 h 30, encadré par Aurélien Laurent et moi-même (bénévoles du club). Merci à tous ces entraîneurs, Patricia, notre salariée pour sa première saison avec nous, Gaëlle de l'Office, qui a pris le relais de Franck, et les bénévoles, tels que Aurélien, mais également, ceux qui sont intervenus plus ponctuellement sur des stages ou des sessions Pass Bad Anne-Laure, Hélène, Jean-Marie et Benjamin. Merci également aux parents qui suivent leurs enfants et participent à l'organisation des transports. Tous participent aux performances de nos apprentis badistes.

Et la labellisation 3 étoiles de notre école de badminton est le fruit du travail de tous. C'est une belle reconnaissance, sachant que 3 autres clubs seulement en Bretagne ont obtenu comme nous la note maximale, basée sur des critères variés : qualité de l'accueil et de l'encadrement, participation aux compétitions, résultats sportifs, utilisation du dispositif PASS BAD. Il faut souligner que cette labellisation 3 étoiles nous a été à nouveau été attribuée pour la saison prochaine et que le club a même obtenu la meilleure notation de Bretagne. »

Le responsable présente ensuite les résultats détaillés dans le dossier d'assemblée générale.

Le dispositif PASSBAD, système de plumes qui l'image des ceintures au judo, évalue les progrès des joueurs, a permis de récompenser ceux qui ont réussi à passer les différentes épreuves. Une session de passage de plumes mise en place avec le Comité Départemental et la Ligue de Bretagne, a été organisée le 22 décembre à Mernel avec également les jeunes de Guipry-Messac. Une deuxième session de passage de plumes a été mise en place fin mai en interne sur les créneaux du club. Voici les résultats des plumes pour cette saison.

Quant au Babybad, il permet aux plus petits de se familiariser avec l'univers du badminton : le volant, la raquette, le terrain et le filet. Des petits concours émaillent toute la saison. Ainsi le concours de jongles a été remporté par Alizée Michel alors que le concours d'échanges a été remporté par Erika Piquet. A noter que plusieurs des jeunes babybadistes franchiront le pas à l'intersaison et intégreront les créneaux jeunes. »

#### DETENTE

Jean-Marie Constant, responsable de la section détente, en fait le compte-rendu :

« Absent sur une partie de la raison, je tiens à remercier Pascal Rousseaux qui a assuré l'intérim. La saison s'est déroulée comme à son habitude dans une excellente ambiance, même si le championnat amical avec les clubs voisins du secteur n'a pas toujours été facile à organiser comme chaque saison. Nous pourrons la saison prochaine compter sur un plus large effectif de cette section avec le retour dans la salle des sports de Maure. »

#### **ORGANISATION**

Le bilan est présenté par Olivier Bily, responsable de cette commission :

# «ANIMATION / ORGANISATION

#### Organisation:

En terme de promotion club, comme chaque année, nous avons participé au Forum des Associations du canton de Maure de Bretagne. C'est pour nous l'occasion d'inviter de potentiels nouveaux licenciés aux séances de découverte (2 séances gratuites). Comme l'an dernier, faute de pouvoir organiser une porte ouverte, pour débuter la saison et réunir tous les licenciés, nous avons organisé un tournoi interne.

Au niveau sportif, quatre tournois jeunes homologués ont été organisés cette saison, et une nouveauté cette année un tournoi FLASH poussins non-classés. Pour expliquer, c' est une nouvelle formule qui a été mise en place en Ille-et-Vilaine. C'est un tournoi plus court qu'un tournoi classique qui s'organise sur une demi journée, par exemple un samedi après midi . Il regroupe les jeunes d'une catégorie d'age et de classement définis dans une zone géographique

réduite: au sud du département par exemple. Nous avons accueilli environ 146 joueurs cette saison, sans compter les joueurs du championnat interclubs et Départementale et avec l'organisation de 2 journées de Régionale. Je tiens à remercier tous les bénévoles joueurs ou non , qui ont permis la réussite des tournois organisés. Avis aux volontaires pour l'an prochain. J'avoue que l'effectif de bénévoles était plutôt ric-rac cette année. Votre participation ne serait ce que quelques heures nous ferait le plus grand bien. D' autant plus que l 'an prochain, j'aimerais bien reconduire au moins ce que nous avons organisé cette année et pourquoi pas réorganiser des tournois adultes. Autre chose, avec la réorganisation de la Régionale, on peut recevoir deux fois par division. Par exemple, 2jours pour la R1 et 2 jours pour la R2.

En terme de formation pour les licenciés, le club a organisé un stage adultes en août dernier avec Ploërmel, à Mernel, un stage jeunes de pays, organisé à Messac par Samuel et Mélina et 2 sessions Pass Bad en décembre et mai. Je tiens à remercier les formateurs salariés mais aussi bénévoles comme Samuel, Aurélien , Anne-Laure, Benji, Jean-Marie qui donnent de leur temps en misant sur le long terme dans la performance des joueurs et du club. Le MBC est un club formateur, à l'image des jeunes qui sortent de ses entraînements, des jeunes restés au club ou partis à l'extérieur depuis comme par exemple Guichen.

#### Par ailleurs nous avons organisé quelques animations internes

- 1 tournoi détente à Noël en double, organisé par Samuel et Sandra, le seul cette année. Notre souhait était d'en faire plus, mais compte tenu des difficultés de salles, cela n'a pas eu lieu. Avis à ceux qui peuvent organiser ce genre d'animation l'an prochain. L'idée, c'est de soulager Samuel . Ce genre d'animations est à la portée de tous à organiser.
- Par ailleurs, il y a eu la semaine de la galette des rois, le repas jeunes du créneau du samedi, le repas des équipes de Régionale et le repas des équipes de Départementale.

Là on a fait le tour de ce que nous avons organisé/animé cette année. Pour ceux qui souhaitent plus de détails, consultez le site du club <a href="http://www.maurebadmintonclub.fr">http://www.maurebadmintonclub.fr</a> ou le book qui à été réalisé. On se rend compte que sans le travail des bénévoles rien de tout cela ne serait possible. Encore faut il un fil conducteur et la je tiens à rendre hommage à SAMUEL. Il l'est d'autant plus depuis l'incendie de la salle. Qui ne connaît pas Samuel, qui dans la semaine ne voit pas Samuel sur chaque créneau. Il est toujours disponible pour le club Il est présent pour tous, babybbad, jeunes, compétiteurs classés, non classés et loisirs. Il ne fait pas de différence, il se bat pour le club et pour la qualité du service qui est rendu aux licenciés. Il s'investit sans compter chaque fois qu'il est organisé quelque chose au club. Il donne au club beaucoup de son temps bénévolement, sans rémunération ou indemnisation aucune.

Aussi, il assure bien des entraînements au sein du club qui coûteraient bien plus si nous devions faire appel à un entraîneur extérieur. Il n'est pas seul, il est très bien épaulé par Aurélien, Anne-Laure, Benji et d'autres. Avec Samuel et sa motivation, ils ont tous le souci et

sans relâche de conduire le club au plus haut. Et c'est pour concrétiser qu'ils envoient et suivent les jeunes en tournoi et que nous organisons autant de tournoi jeunes. Samuel sait aussi partager sa passion et motiver naturellement les jeunes à la compétition.

Il fait très bien la promotion du club à l'extérieur : au sein du bad (salarié de la ligue, membre du comité départemental, pour son relationnel avec les autres clubs), au travers des médias (qui ne connaît pas le club sur le canton, ses actualités, son palmarès ,sa qualité de club formateur, ses jeunes issus du club).

Il s'investit au niveau local auprès de la Mairie, à l'Office des Sports, au niveau du pays et des clubs environnants. Par exemple, il s'est investi pleinement avec la mairie pour une restauration de qualité de la salle.

Bien des club doivent nous envier Samuel pour son charisme, son envergure et son avantgardisme dans le bad, il va de l'avant (idée du babybad, 1<sup>er</sup> tournoi flash).

Il représente tout cela pour le club. Le bad, la réussite du club c'est sa passion, c'est sa fierté. On lui doit une grande partie du succès du club. Il n'est pas tous seul, il sait réunir beaucoup d'amis, de bénévoles autour de lui et ce n'est pas difficile pour nous, le voyant s'investir autant, de le suivre volontiers. Merci Samuel.

A venir, vendredi prochain, on accueille le club de Laillé pour le traditionnel Bad Merguez. Il aura lieu à Mernel. Inscription au plus tard ce soir auprès de Valérie. On espère pour début juillet, emmener le maximum de licenciés au swin golf de Rougé (44) pour la sortie du club de fin de saison. »

#### **COMMUNICATION**

Fabrice Pinel dresse le bilan de la commission communication :

#### **FORMATION**

Nicolas Perrinel est pensionnaire du Pôle Espoir de Dinard. Louis-Antoine Ray et Amélie Soulaine font partie du Centre Labellisé d'Entraînement du département.

1 joueur a été sélectionné en stages nationaux (Nicolas Perrinel) et 1 joueuse en stages régionaux (Amélie Soulaine).

Vingt-Sept joueurs, dont treize de Maure, ont participé au stage départemental de secteur organisé par le club en février en partenariat avec le Comité Départemental de Badminton d'Ille-et-Vilaine et le club de Guipry-Messac, qui a mis sa salle à disposition. Par ailleurs, 2 joueurs ont également participé au stage départemental de secteur de Bain de Bretagne.

Plusieurs stages ont été organisés par l'Office Intercantonal d'Animation Sportive Maure-Pipriac.

Pas de formation de cadre, ni d'officiel cette saison, mais seulement une formation de dirigeant sur l'agrément et le CNDS. Félicitations quand même à Gaëlle Auneau, intervenante de l'Office des Sports, qui a suivi cette saison la formation DEB (Diplôme d'Entraîneur de Badminton) et a obtenu le BEES 1 Badminton.

Nous lançons un appel à toutes les bonnes volontés pour suivre une formation en arbitrage, car nous devons former de nouvelles personnes à ces fonctions pour se conformer aux règles en vigueur au niveau régional.

# **5-Questions diverses**

Le club reçoit vendredi prochain à Mernel le club de Laillé pour la traditionnelle soirée Bad Merguez. Les inscriptions seront closes ce soir. Besoin d'aide en organisation.

Aucune question n'est posée par l'assemblée générale.

La parole est laissée aux personnalités présentes.

Pierre-Yves REBOUX, Président de la Communauté de Communes et Conseiller Général, félicite les dirigeants et tient à souligner l'importance du soutien financier de la collectivité à l'association, ce qui lui permet de proposer à ses adhérents des activités de qualité sans avoir à augmenter inconsidérément les cotisations.

Olivier FROUIN, Président du Comité Départemental de Badminton, souligne les performances et l'ambiance d'un club, où il est licencié pour toutes ces raisons et ce malgré son éloignement.

Jean-Claude TROCHET, Vice-Président de la Communauté de Communes et Adjoint aux Sports de Maure de Bretagne, annonce la réouverture prochaine de la salle des sports, où le club disposera de créneaux, qui lui permettront de travailler dans de meilleurs conditions.

Patricia BELLESOEUR, Adjointe de Maure de Bretagne et Vice-Présidente de l'Office des Sports, est contente d'être invitée dans ce club qu'elle connaît bien, puisqu'elle en a été la présidente, et dont elle apprécie l'ambiance. Elle se félicite également que le travail des salariés de l'Office des Sports soit reconnu et mis en valeur.

Anne-Marie WESTER, Adjointe de Campel, souligne également l'ambiance et les bons résultats du club, qu'elle a plaisir à accueillir dans les locaux rénovés de la salle annexe de la mairie.

André COUDRAIS, Adjoint de Mernel, confirme que l'association sera toujours la bienvenue dans la salle des sports de Mernel dans la mesure de ses disponibiltés.

# **6-Elections**

Le Président énonce la composition de l'ancien conseil d'administration, ainsi que les membres rééligibles et sortants.

<u>Composition du bureau directeur</u>: Samuel HOCHARD (Président), Jean-Marie CONSTANT (Vice-Président), Natacha BERTIN (Trésorière), Stéphanie CORDION (Trésorière adjointe), Aurélien LAURENT (Secrétaire), Valérie BILY (Secrétaire adjointe), Clément Bébin, Olivier Bily, Maike Bouchardy, Patrice Buis, Anne-Laure Guéhenneuc, Frédéric Guillaume, Gaëtan Monvoisin, Fabrice Pinel et Benjamin Rousseaux (membres).

Membres rééligibles : tous.

<u>Sortants rééligibles</u> : Olivier BILY, Valérie BILY, Stéphanie CORDION, Frédéric GUILLAUME.

<u>Démissionnaires</u>: Benjamin ROUSSEAUX.

Sortants définitifs : aucun.

Le Président demande si, au sein de l'assemblée, il y a des candidats à l'élection au comité directeur.

<u>Sortants rééligibles :</u> Olivier BILY, Valérie BILY, Stéphanie CORDION, Frédéric GUILLAUME.

Nouveaux candidats: Benjamin BOUCHARDY, Laurent HOCHARD.

L'assemblée générale procède alors au vote à bulletin secret. 37 votes sont pris en compte. Les bulletins sont dépouillés par Anne-Laure GUEHENNEUC et Aurélien LAURENT.

<u>Résultats des votes</u> : 37 voix pour les 6candidats, 6 voix pour Lise PERRINEL, 1 voix pour Nicolas PERRINEL, Christian RAY, Pascal et Sandra ROUSSEAUX.

<u>Membres du nouveau comité directeur</u>: Clément Bébin, Natacha Bertin, Olivier Bily, Valérie Bily, Benjamin Bouchardy, Maike Bouchardy, Patrice Buis, Jean-Marie Constant, Stéphanie Cordion, Anne-Laure Guéhenneuc, Frédéric Guillaume, Laurent Hochard, Samuel Hochard, Aurélien Laurent, Gaëtan Monvoisin, Fabrice Pinel.

Le nouveau conseil d'administration se réunit et procède à l'élection de son bureau. Composition du nouveau bureau directeur: Samuel HOCHARD (Président), Jean-Marie CONSTANT (Vice-Président), Natacha BERTIN (Trésorière), Stéphanie CORDION (Trésorière adjointe), Aurélien LAURENT (Secrétaire), Valérie BILY (Secrétaire adjointe), Clément Bébin, Olivier Bily, Benjamin Bouchardy, Maike Bouchardy, Patrice Buis, Anne-Laure Guéhenneuc, Frédéric Guillaume, Laurent Hochard, Gaëtan Monvoisin et Fabrice Pinel (membres).

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 45.

De tout ce que dessus, a été dressé le présent procès-verbal qui a été signé par le Président, le Vice-Président et la Secrétaire de Séance.

Le Président Le Vice-Président Le Secrétaire

M. Samuel HOCHARD M. Jean-Marie CONSTANT M. Aurélien LAURENT